



## **Al Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP)**

*Un mensaje de condolencia*

Estimados amigos y amigas,

De parte de la *Delegación Estadounidense de Solidaridad con ICAP en su 65 Aniversario*, queremos extender nuestras más profundas condolencias al pueblo cubano y a las familias de los treinta y dos combatientes cubanos heroicos que perdieron sus queridos en el 3 de enero de 2026. Estos individuos valientes fueron asesinados trágicamente por las fuerzas militares invasoras de los Estados Unidos de América.

Sentimos profundamente horrorizados y denunciamos estas acciones de agresión por parte del gobierno de los EEUU; acciones que resultaron en el secuestro descarado y el maltrato físico del Presidente Venezolano Nicolas Maduro y su esposa Cilia Flores. Estos ataques ilegales por el gobierno estadounidense contra la Revolución Bolivariana y el pueblo de Venezuela constituyen una violación clara de los principios fundamentales de la ley internacional. Tales acciones del imperialismo estadounidense representan una amenaza directa a otros países en la región que no se alinean con la política extranjera de los EEUU.

Nosotros nos unimos a la nación de Cuba en duelo, honrando cada uno de los treinta y dos combatientes que dieron sus vidas en el espíritu de solidaridad internacional, al lado de sus camaradas venezolanos. Juntos defendieron la soberanía del país contra el imperialismo estadounidense, cuyo plan es apoderarse violentamente de los recursos naturales de Venezuela.

Mientras conmemoramos el centenario del nacimiento del Comandante en Jefe Fidel Castro, reflexionamos en su legado de solidaridad internacional. Hace treinta y siete años, los restos de 2,289 combatientes cubanos regresaron a la patria después de entregar sus vidas en misiones en África. Honrados por su sacrificio, estos hombres y mujeres fueron participantes claves en la liberación del sur de África del yugo de regímenes racistas y euro-dominantes. Hoy también honramos el sacrificio de los treinta y dos combatientes cubanos en Venezuela, que opusieron los esfuerzos continuos de los Estados Unidos en re-colonizar la región y socavar la soberanía de Venezuela. Ahora, sus restos llegan a la patria, y ellos también recibirán entierros honrados. En Venezuela, ellos defendieron la independencia de la nación, el derecho a la autodeterminación, y la libertad de todos los pueblos a controlar su propio desarrollo.

Mientras Cuba sobrevive este capítulo difícil de su historia, sepan ustedes que nosotros compartimos su duelo colectivo y siempre nos uniremos en solidaridad con su nación, peleando desde adentro de “las entrañas del monstruo.”

En solidaridad.

Dr. Rosemary Mealy  
Responsable de la Delegación  
El 14 de enero, 2026  
EEUU